

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ЮРИДИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра конституционного права

ХУДАЯРОВА
Гозель Мердановна

ИНСТИТУТ ГРАЖДАНСТВА В РЕСПУБЛИКЕ БЕЛАРУСЬ И
ЗАРУБЕЖНЫХ СТРАНАХ

Дипломная работа

Научный руководитель:
старший преподаватель,
Т.В. Наумович

Допущена к защите

«___» _____ 2018 г.

Зав. кафедрой конституционного права
доктор юридических наук, профессор Г.А. Василевич

Минск, 2018

РЕФЕРАТ

Объём дипломной работы: 63 страницы, 3 главы, 96 использованных источников.

Ключевые слова: *ГРАЖДАНСТВО, ПОДДАНСТВО, ПРИОБРЕТЕНИЕ ГРАЖДАНСТВА, ПРЕКРАЩЕНИЕ ГРАЖДАНСТВА, ЛИШЕНИЕ ГРАЖДАНСТВА, ОПТАЦИЯ, БИПАТРИЗМ, ЭКСПАТРИАЦИЯ, ВЫХОД ИЗ ГРАЖДАНСТВА.*

Цель дипломной работы – разработка теоретических положений, направленных на повышение эффективности применения законодательства, регулирующего порядок приобретения и прекращения гражданства в Республике Беларусь, исследование зарубежного опыта правового регулирования порядка предоставления и прекращения гражданства, а также формирование на основании опыта зарубежных стран предложений по совершенствованию действующего законодательства Республики Беларусь.

Объект исследования – общественные отношения, возникающие в процессе применения правовых норм, регламентирующих порядок приобретения и прекращения гражданства в Республике Беларусь и зарубежных странах.

Методологическую основу работы составляют применяемые в юридической науке и смежных с ней других науках методы исследования: общие приемы и законы логики (анализ, синтез, систематизация и др.); сравнительно-правовой метод; структурно-системный метод; формально-юридический метод.

Результатом проведенного исследования являются выводы о наличии пробелов в правовом регулировании порядка приобретения и прекращения гражданства в Республике Беларусь и Туркменистане. На основании изучения нормативной правовой базы, правоприменительной практики и доктринальных взглядов были даны предложения по их устранению.

Новизна дипломной работы: работа является комплексным исследованием порядка приобретения и прекращения гражданства в Республике Беларусь и зарубежных странах, выполненным путем анализа данного института как с позиции законодательства Республики Беларусь, так и с точки зрения стран ближнего и дальнего зарубежья, предложены изменения и дополнения в законодательство Республики Беларусь и Туркменистана.

Рекомендации по внедрению: результаты исследования могут быть использованы при внесении изменений и дополнений в действующее законодательство Республики Беларусь и Туркменистана законодательными органами указанных государств.

Автор работы подтверждает, что приведенный в ней материал правильно и объективно отражает состояние исследуемого объекта, а все заимствованные из литературных и других источников теоретические положения и концепции сопровождаются ссылками на их авторов.

SUMMARY

The volume of graduation work contains 63 pages, 3 chapters, 96 sources.

Key words: *CITIZENSHIP, SUBSIDIARIES, CIVILIZATION, CIVILIZATION, CITIZENSHIP, CITIZENSHIP, OPTICS, BIPATRISM, EXPATRIATION, OUTCOME FROM CITIZENSHIP.*

The purpose of the work is the development of theoretical provisions aimed at increasing the effectiveness of the application of legislation regulating the acquisition and termination of citizenship in the Republic of Belarus, the study of foreign experience of legal regulation of the procedure for granting and termination of citizenship, as well as the formation, on the basis of experience of foreign countries, proposals for the improvement of the current legislation of the Republic of Belarus.

The object of the study is public relations arising in the course of application of legal norms regulating the procedure for the acquisition and termination of citizenship in the Republic of Belarus and foreign countries.

The methodological basis of the work consists of research techniques used in legal science and related discipline: general techniques and logical laws (analysis, synthesis, systematization, etc.); comparative legal technique; structural systematic technique; formal-legal techniques.

The result of the study is the findings of the existence of gaps in the legal regulation of the procedure for the acquisition and termination of citizenship in the Republic of Belarus and Turkmenistan. Based on the study of the normative legal framework, law enforcement practice and doctrinal views, proposals were made for their elimination.

The novelty of the thesis: work is a comprehensive study of the procedure for the acquisition and termination of citizenship in the Republic of Belarus and foreign countries, carried out by analyzing this phenomenon both from the point of view of the legislation of the Republic of Belarus and from the point of view of the countries of the near and far abroad.

Recommendations for implementation: the results of the research can be used when making changes and additions to the current legislation of the Republic of Belarus and Turkmenistan by the legislative bodies of the specified states.

The author confirms that the material used in the work correctly and objectively reflects the state of the object under study, and all theoretical principles and concepts, which are borrowed from the literature and other sources, are followed by references to their authors.